

ONLINE FALLARCHIV SCHULPÄDAGOGIK

www.fallarchiv.uni-kassel.de

AutorIn: Barbara Koch-Priewe

Interner Titel: Erfahrungen aus dem Schulpraktikum

Methodische Ausrichtung: Theoriegeleitete Interpretation

Quelle: Koch-Priewe, B. (2011). "Erfahrungen aus dem Schulpraktikum"

http://www.uni-koeln.de/ew-fak/einr/koekola/vortrag_koch_priewe.html

Nutzungsbedingungen:

Das vorliegende Dokument ist ausschließlich für den persönlichen, bzw. nicht-kommerziellen Gebrauch bestimmt – es darf nicht für öffentliche und/oder kommerzielle Zwecke außerhalb der Lehre vervielfältigt, bzw. vertrieben oder aufgeführt werden. Kopien dieses Dokuments müssen immer mit allen Urheberrechtshinweisen und Quellenangaben versehen bleiben. Mit der Nutzung des Dokuments werden keine Eigentumsrechte übertragen. Mit der Verwendung dieses Dokuments erkennen Sie die Nutzungsbedingungen an.

Protokoll

Eine im Hauptstudium befindliche Lehramtsstudentin beschrieb Erfahrungen aus ihrem Praktikum so:

„Und dann hatten sich (*zwei Schüler; die Verf.*) beschimpft oder wie das war. Auf jeden Fall stellte einer dann den Stuhl auf den Tisch und setzte sich dann so oben drauf. Und dann dacht ich, o.k., und jetzt kommst du mit diesem Menschenbild (*das sie neu an der Universität erworben hatte; die Verf.*). Wie kriegst du das jetzt überein, indem du nicht sagst, ok, also, wenn du jetzt den Stuhl nicht vom Tisch nimmst, dann kriegst du keinen Nachtsch, ne? (*Sie war an einer Schule mit Mittagsangebot; die Verf.*). Also das war in dieser Klasse die gängige Praxis: wenn du dich jetzt nicht hinsetzt, dann kriegst du den Nachtsch nich. Was eben eigentlich gegen meine Überzeugung total verstößt, aber in diesem Moment war´s eigentlich ganz klar: Wenn du jetzt hier nicht einschreitest, dann kann das eskalieren.... Dieses Druckmittel Nachtsch, also das hab ich dann schon dieses eine oder andere Mal auch angewendet (...) (Ich) dachte, aber ich kann jetzt die Struktur nicht ändern (...), ich hatte da vielleicht auch nicht den Mut dazu, das irgendwie so durchzuführen und bin einfach die einfachere Schiene mit dem Nachtsch gegangen.“

Quellenangabe dieses Dokumentes:

Koch-Priewe, B.: Erfahrungen aus dem Schulpraktikum

In: [http://www.fallarchiv.uni-kassel.de/backup/wp-](http://www.fallarchiv.uni-kassel.de/backup/wp-content/plugins/old/lbg_chameleon_videoplayer/lbg_vp2/videos//kopri_praktikum_1_ofas.pdf)

[content/plugins/old/lbg_chameleon_videoplayer/lbg_vp2/videos//kopri_praktikum_1_ofas.pdf,](http://www.fallarchiv.uni-kassel.de/backup/wp-content/plugins/old/lbg_chameleon_videoplayer/lbg_vp2/videos//kopri_praktikum_1_ofas.pdf)

07.11.2011